



**Ante las ELECCIONES MUNICIPALES, apostemos por la ECOLOGÍA INTEGRAL**

El Departamento de Formación Sociopolítica, organismo de la Diócesis de Burgos que aglutina a diversas instituciones eclesiales especialmente preocupadas por las cuestiones sociales, plantea las siguientes reflexiones y propuestas de cara a las próximas elecciones municipales.

A la luz del mensaje del Papa Francisco en su encíclica *Laudato Si* en torno a la Ecología Integral, hemos venido profundizando y dialogando con diversos actores sociales y políticos durante este curso. En primer lugar, queremos valorar positivamente que los Ayuntamientos, tanto de ámbito rural como urbano, llevan tiempo implementando medidas medioambientales. Sin embargo, desde la perspectiva de la Ecología Integral, dichas medidas no pueden limitarse a aspectos superficiales, como si de un maquillaje ecológico se tratara, sino que deben apostar por cambios profundos en nuestros modos de vida, consumo, producción, organización económica, social y política. Asimismo, no podemos separar la ecología de la solidaridad: las propuestas medioambientales deben tener en cuenta especialmente a los más pobres y excluidos.

Uno de los ámbitos en los que los Ayuntamientos pueden y deben avanzar decididamente es el sistema alimentario. Potenciar en la contratación pública responsable los circuitos cortos de producción y consumo, apoyar la producción local -especialmente la ecológica- para que sus trabajadores puedan tener unas condiciones económicas y laborales dignas y facilitar las infraestructuras necesarias que hagan posible una alimentación sostenible, saludable y social accesible a todos los bolsillos, han de ser medidas prioritarias. Asimismo, se debe combatir decididamente el despilfarro alimentario a través de campañas de educación y de la implementación de medidas audaces a lo largo de toda la cadena alimentaria (producción, grandes superficies, comercio y consumidores).

El aspecto energético debe ser otra de las prioridades para los municipios. En ese sentido, además de medidas eficaces de movilidad sostenible, es necesario apostar decididamente por el ahorro energético, por ejemplo, en la rehabilitación y aislamiento de las viviendas. También se deben potenciar las comunidades energéticas renovables, la descentralización de la producción y el autoconsumo.

Por último, es fundamental contar -de verdad- con el protagonismo de la ciudadanía organizada para que las medidas se concreten y apliquen de forma eficaz. En nuestros municipios existen multitud de asociaciones preocupadas por la naturaleza y por los últimos de la sociedad. Los Consejos Sectoriales deben ser realmente activos y determinantes en las políticas medioambientales y sociales.

Dada la urgencia climática en la que nos encontramos, desde el Departamento de Formación Sociopolítica urgimos a la ciudadanía y sus representantes políticos a actuar en conciencia por la preservación de la Casa Común.